



Förderverein Kinderhilfe Birma e.V.

Mitgliederversammlung

Bericht Marc (1. Vorsitzender)

Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung.

Gedenken an die Verstorbenen: Eric Trutwein (Lesung Nachruf Therese Hubler), Georg Schreck, Verstorbene nach dem Putsch des Militärs in Birma.

Aktionen im Verein und zum Jahreswechsel:

Der alljährliche Weihnachtsbrief, der vom Vorstand gemeinsam erstellt und versendet wird, brachte eine hohe Resonanz in Form von Spenden ein. Ebenso die begleitende Kalender-Aktion brachten hohe Summen ein. Der Kalender wurde wie jedes Jahr von unserem Mitglied Hubert Kaiser erstellt, gedruckt und gespendet - vielen Dank an Hr. Kaiser.

Auch eine Birma-Schirme-Aktion von Hr. Harald Seidler brachte einiges an Resonanz, über die wir uns sehr freuten.

Neues aus Birma allgemein

Die Bevölkerung wird seit dem Putsch des Militärs am 01.02.2021 extrem unterdrückt. Aufstände werden mit aller Gewalt unterbunden. Hierbei kommt auch Waffengewalt zum Einsatz. Mit Stand 17.03.2022 wurden laut aappb.org 1679 Menschen getötet. Folterungen und willkürliche Verfolgungen sind an der Tagesordnung. Das Leben ist zeitweise die reinste Hölle. Mir wurden Bilder zugesandt, die man nur in starker körperlicher und seelischer Verfassung anschauen kann. Die Realität übertrifft bei weitem das, was wir bei uns in den Medien zu sehen bekommen. Leider ist das Land aus der Berichterstattung des Westens fast völlig verschwunden. Das ist sehr dramatisch, da gerade Birma von der Welt vergessen wird. China und Russland liefern nachweislich dem Militär Waffen und finanzielle Unterstützung. Menschenrechte wie wir sie kennen existieren in Birma defacto nicht mehr. Die Menschen leben in Angst um ihr Leben. Die elektronische Kommunikation wird teilweise vom Militär vollständig heruntergefahren.

Vorsitzende:

Marc Heintz
Bodanstr. 48 D-88079 Kressbronn
Telefon: 07543-8031
E-Mail: marc@kin-bir.de

Uwe Wimmer-Kirsch
Uhlandstr. 5 D-88069 Tett nang
Telefon: 07542-947 86 47
E-Mail: uwe@kin-bir.de

www.kinderhilfe-birma.de
E-mail: info@kin-bir.de



Förderverein Kinderhilfe Birma e.V.

Mienen werden um Mobilfunkmasten ausgelegt. Telefonverbindungen werden abgehört. Aufständische werden verfolgt. Die Kommunikation mit unseren Freunden vor Ort ist nur über verschlüsselte Messengerdienste in Verbindung mit VPN¹ möglich. Wir reduzierten die Verbindungen auf das Mindeste. Geldtransfers über reguläre Banken waren bis vor einer Woche aufgrund ausländischer Sanktionen nicht möglich. Unsere finanziellen Hilfen mussten per Bargeld-Dienstleister umständlich und verbunden mit hohen Kosten transferiert werden. Teilweise mussten wir ausländische Banken nutzen, um Geld vor Ort in Bar über die Grenze zu bringen. Derzeit bessert sich der Zustand etwas, Geldtransfers ist wieder über reguläre Banken möglich, die Abhebungslimite sind vorerst aufgehoben.

Neuigkeiten aus Yenangaung

Der Tod von Eric, dem Gründer der Light of Love Schule und der Lei Thar Gone Gästehäuser in Yenangaung, war für ihn eine Erlösung. Seine Freunde, die Kinder der Schule und seine Angestellten sind in tiefer Trauer. Eric verstarb am 25.12.2021 und wurde nach seinem eigenen Wunsch in einer Urnenbestattung in Pyin Oo Lwin begraben.

Seine Nachfolge für Lei Thar Gone und die Light of Love Highschool ist glücklicherweise geregelt. Solange die Stiftung die rechtlichen Sicherheiten im Land behält (was derzeit zwar danach aussieht, was sich aber auch jederzeit ändern kann) wird alles wie bisher - unter neuer Führung - weiterlaufen. Zoe beginnt ihre lang ersehnte Ausbildung zur Lehrerin, was bisher aufgrund der Pflege von Eric unmöglich war. Sie wird die Leitung der Schule übernehmen bzw. alle Amtsgeschäfte von Eric weiterführen. Leon - der Sohn von Eric - ist seit einigen Monaten vor Ort und hat die Leitung von Lei Thar Gone übernommen. Beide stehen in wöchentlichen Online-Meetings mit Therese Hubler (Stiftung Hirten-Kinder, Schweiz) in Kontakt. Therese hat den Hotel- und Gastrobetrieb von Lei Thar Gone maßgeblich aufgebaut und betreut die Reservierungen der Gästehäuser sowie die Organisation des kulinarischen Angebots.

1 VPN: Virtual Private Network

Vorsitzende:

Marc Heintz

Bodanstr. 48 D-88079 Kressbronn

Telefon: 07543-302 88 99

Martha Schreck

Schillerstr. 10 D-88069 Tett nang

Telefon: 07542-6119

www: kinderhilfe-birma.de

E-mail: info@kin-bir.de



Förderverein Kinderhilfe Birma e.V.

Unser Mitglied Patrick Pesenti (Frankreich) konnte mit der französischen Regierung Kontakt aufnehmen. Er hat sich für unsere Projekte in Yenangaung und Pyin Oo Lwin für eine Spendenaktion beworben, die von der Firma Decathlon (Frankreich) durchgeführt wurde. Die Firma hat mehrere große Überseecontainer voll mit Sportbekleidung nach Birma gesandt. Die Kleider sollten an bedürftige Kinder in Birma im ganzen Land verteilt werden. Leider hält die Militärregierung die Container fest, sodass die Kleider noch nicht ausgeliefert werden konnten. Ob dies in Kürze passieren wird ist weiterhin unklar. Unterdessen konnte eine weitere Lieferung von 1000 Masken an Zoe übergeben werden, die sie persönlich vom französischen Botschafter überreicht bekam. Vielen Dank an Hr. Pesenti für seinen Einsatz. Wir hoffen, dass die restliche Lieferung - die Kleider - bald ihre Empfänger erreichen wird.

Neuigkeiten aus Pyin Oo Lwin

Pater Ye hat wie alle Menschen in Birma mit den Repressionen des Militärs zu kämpfen. Er hat entsprechende Ausweichmöglichkeiten ausserhalb der Stadt organisiert, wo er mit den Kindern flüchten kann, sollte die Situation in Pyin Oo Lwin schlimmer werden. Er hat bei einem befreundeten Bauern ausserhalb der Stadt Platz für alle Kinder geschaffen. Ein Teil der Kinder (die älteren Jungen) musste er bereits zum Bauernhof evakuieren, da die Jungen an Covid erkrankt sind. Mittlerweile sind alle genesen. Ein weiterer Teil der Kinder wurde bei Pater Ye daheim untergebracht. Die restlichen Kinder verblieben im Waisenhaus, da offenbar die Situation mit dem Bürgerkrieg es noch zulässt.

Die Berichterstattung von Pater Ye ist nach wie vor nicht zufriedenstellend, wobei die Gründe momentan sicherlich in der derzeitigen Situation zu finden sein dürften. Pater Ye kämpft in Birma wie alle Menschen mit für uns unvorstellbaren Verhältnissen. Für diese Situation haben wir vollstes Verständnis.

Ob ein Impfstoff in Birma zur Verfügung steht ist uns nicht bekannt.

Vorsitzende:
Marc Heintz
Bodanstr. 48 D-88079 Kressbronn
Telefon: 07543-302 88 99

Martha Schreck
Schillerstr. 10 D-88069 Tettang
Telefon: 07542-6119

www: kinderhilfe-birma.de
E-mail: info@kin-bir.de



Förderverein Kinderhilfe Birma e.V.

Zahlen und Daten zum Verein:

Derzeit haben wir in unserem Verein (Doppelnennung möglich): 162 Personen, davon 33 Mitglieder, 108 Paten, 29 Sponsoren, 6 Projektleiter vor Ort. Den größte Teil machen die Paten aus. Dreiviertel der Personen kommen aus Deutschland. Der Rest wohnt in der Schweiz, Frankreich, Österreich, Belgien und den USA.

Unsere Homepage ist technisch und organisatorisch hervorragend aufgestellt. Sie dient als wichtige Informationsquelle für unsere Unterstützer. Auch der Newsletter erfreut sich reger Verbreitung. Dies haben wir der ehrenamtlichen Arbeit unseres Webmasters Hr. Robert Ehrle zu verdanken. Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle an Robert.

Damit bin ich mit meinem Bericht am Ende und verlese jetzt den Bericht unserer zweiten Vorsitzenden Martha Schreck, die aufgrund einer Erkrankung leider nicht persönlich heute Abend hier sein kann.

Kressbronn, 18.3.2022

Marc Heintz

Vorsitzende:
Marc Heintz
Bodanstr. 48 D-88079 Kressbronn
Telefon: 07543-302 88 99

Martha Schreck
Schillerstr. 10 D-88069 Tett nang
Telefon: 07542-6119

www: kinderhilfe-birma.de
E-mail: info@kin-bir.de